



## ASF señala debilidades en Secretaría de Salud

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó debilidades en la planeación estratégica y ausencia del titular de la Secretaría de Salud (Ssa), Jorge Alcocer Varela, en las juntas de Gobierno de los Institutos Nacionales de Salud.

De acuerdo a la segunda entrega de la revisión a la Cuenta Pública 2022, auditores señalaron que la Secretaría de Salud, en su carácter de Coordinadora Sectorial de los Institutos Nacionales de Salud, presentó deficiencias en el área de Control Interno y Gobernanza, teniendo una injerencia limitada en los procesos relacionados con la investigación en salud, enseñanza y atención médica.

Según la auditoría 354 de control Interno y Gobernanza del Sistema de Institutos Nacionales de Salud, desde junio de 2022, se implementó un macroproceso de coordinación sectorial para mejorar el funcionamiento de los institutos.

Sin embargo, este “no estuvo regulado, no estableció objetivos, líneas estratégicas ni de acción, tampoco substanció de manera objetiva, trazable y verificable la política de coordinación sectorial, ni su alcance en cuanto a las políticas públicas en materia de investigación en salud, en enseñanza y en atención médica”.

Además, la participación del secretario de Salud, en su calidad de presidente de las juntas de Gobierno de los INS, “se limitó solamente a dos sesiones extraordinarias, mientras que el resto de las sesiones el Titular de la CCINSHAE fungió como presidente de estos órganos de gobierno, sin contar con evidencia que se informó al secretario sobre los acuerdos, ni su seguimiento”.

Auditores señalan que “estás deficiencias están inmersas en los programas institucionales y anuales de trabajo de los institutos; en la limitada participación del secretario de Salud, en su calidad de presidente y en la información de autoevaluación, en los que no se da cuenta de las mejoras en la gestión o en el funcionamiento”. / **KARINA AGUILAR**